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Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais 1 
 2 

12 DE SETEMBRO DE 2016 3 

 4 

Aos doze de setembro de dois mil e dezesseis, no plenário do Auditório do antigo prédio 5 

Bemge, à Rua Rio de Janeiro nº 471, 24º andar – Bairro Centro (Praça sete), em Belo 6 

Horizonte –  MG foi realizada a quingentésima nona reunião do CESMG com os seguintes 7 

pontos de pautas: 1.  14h00’ - Abertura e verificação do número de presentes; 8 

2.14h05’ - Leitura do expediente, comunicações, requerimentos, moções, indicações e 9 

proposições; discussão e deliberação plenárias sobre as matérias, em pauta; 3.10 

 14h10’ – Apreciação e aprovação da proposta de ata da 503ª Reunião Ordinária 11 

do dia 14/12/2015, 504ª de 15 de Fevereiro de 2016, 505ª Reunião Ordinária de 14 de 12 

Março de 2016, 506ª Reunião Ordinária de 11 de Abril de 2016, 509 Reunião Ordinária 13 

do dia 11/07/16. 4. 14h15’- Informes da Mesa Diretora; 5. 14h30 - Informes 14 

dos Conselheiros e Mesa de Negociação do SUS;  6. 14h50 – Informe CIB/SUS 15 

MG; 7. 15h00 – Apreciação e deliberação sobre a Programação Anual de Saúde 2016. 16 

8.  17 h00 – Composição das Câmaras Técnicas CESMG; 9. 17h30 – 17 

Composição da Comissão Organizadora da 1ª Conferência Nacional em Vigilância em 18 

Saúde; 10. 18h00 - Encerramento.  PONTO 1.  14h00’ - Abertura e verificação do 19 

número de presentes. Os trabalhos foram abertos pelo vice-presidente, Ederson Alves da 20 

Silva, e a mesa de trabalhos foi composta por: Jurandir Ferreira (secretário geral), José do 21 

Carmo Fonseca (2º secretário), Lourdes Aparecida Machado (1ª diretora de comunicação) e 22 

Rubens Silvério da Silva (2º diretor de comunicação. Foram apresentadas as justificativas de 23 

ausências dos seguintes conselheiros: Renato Almeida de Barros (trabalhador- Sindsaúde-24 

MG), Márcia Pivato (Coren-MG), Marcia Faria de Moraes Silva (gestor/SESMG). 2. 25 

Assuntos gerais: Ederson apresentou que o contexto politico da saúde está levado o CES 26 

tomar alguns posicionamentos. No dia 19 de setembro há uma recomendação de realização 27 

de ato ou audiência em defesa do sistema único de saúde. Informou ainda que o CES 28 

esteve no ministério público para tratar sobre o fato do ses não ser gestor do fundo estadual 29 

de saúde de mg. Informou sobre nova mesa do cmsbh que foi eleita no dia 8/08/2016.  30 

LOURDES INFORMOU SOBRE aprovação de dois trabalhos no CES para apresentação no 31 

7ª congresso de ciências sociais e humanas em saúde. INFORMOU AINDA SOBRE A 32 

articulação com barão de cocais para implantação da cerp. Informou ainda que a comissão 33 

de reforma está acompanhando as questões do edital sobre residências terapêuticas; 34 

informou ainda que estão acompanhando a questão da prorrogação do edital 002 concurso 35 

saúde. 36 

ALINE –ABRALE -  solicita a presença da SES spara esclarecer sobre as doenças raras e 37 

justificou ausência na reunião anterior. 38 

ROMÉLIA -  informou que o Sintspreve enviou três ônibus para brasilia, para protestar sobre 39 

a pec 241 e a Pl 257. A comitiva ficará em brasilia por três dias. 40 
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Sandra – sindisaúde – informou que o hospital de Teófilo otoni fechou as portas na próxima 41 

semana. Informou que a SES não está envolvida no acompanhemento do hospital. Informa 42 

que foi investido muitos recursos e que nunca houve uma prestação de contas com serviços 43 

públicos eram de má qualidade. Informou que por vídeo conferencia, Dr. Gilmar deu 44 

sentença para o hospital reabrir as portas. Informou que o hospital não reabriu as portas de 45 

forma que deveria abrir. Solicita que o CES acompanhe a questão, assim como a SES 46 

estabeleça uma auditoria sobre as questões do hospital, no quesito financeiro e assistência. 47 

Informou que os hospitais de pequenos portes encaminham tudo para o hospital santa 48 

Rosália.ENCAMINHAMENTO: FISCALIZAÇÃO POR PARTE DA SES E CES. Ederson 49 

esclareceu  que o CES está acompanhando a questão. Ederson pontuou que o há muita 50 

preocupação para esta questão. INFORMOU QUE O CES FARÁ UMA MATERIA SOBRE 51 

OS HOSPITAIS REGIONAIS. INFORMOU QUE ESTIVERAM NO HOSPITAL DE 52 

CONSELHEIRO LAFAIETE, QUE FOI IDENTIFICADO VÁRIOS PROBLEMAS. É 53 

IMPORTANTE O CONTROLE SOCIAL FORTALECER O CONTROLE. SERÁ NECESÁRIO 54 

APROFUNDAR O DEBATE SOBRE ESTA QUESTÃO DOS HOSPITAIS REGIONAIS. 55 

José Carlos Machado – informou sobre capacitação dada em uma comissão local de saúde 56 

de Belo Horizonte. SUGESTÃO: VERIFICAR COMO SE DÁ A REGULAÇÃO DO HOSPITAL 57 

DO BARREIRO.Ederson esclareceu que o hospital do Barreiro tinha como proposta o 58 

serviço social autônomo, e o cms à época denunciou a questão. 59 

JOSÉ DO CARMO: Manifestou sobre os 26 anos de SUS, lembrou que o prestador está 60 

junto com a defesa. LEMBROU SOBRE A divergência entre os segmentos sobre as 61 

questões  hospitalares. ENCAMINHAMENTOS: RECOMENDA QUE A SES APRESENTE 62 

AO CES O PAPEL DO ESTADO NA POLÍTICA DE GESTÃO HOSPITALAR,  BEM COMO A 63 

GESTÃO HOSPITALAR.PONTUA A IMPORTANCIA DE SE CONHECER QUAL É O 64 

MODELO DE GESTÃO.RECOMENDA QUE A SES APROVE UMA RESOLUÇÃO COM 65 

PRINCÍPIOS PARA RENOVAR CONTRATOS PRÓ-HOSP. 66 

Rubens Silvério – reforçou a importância dos conselhos municipais fazerem os candidados 67 

assinarem o compromisso com o SUS. A carta nacional já está circulando, e a carta deve ser 68 

amplamente divulgada. Informou que ele fará parte da Comissão Intersetorial Nacional da 69 

Saúde Mental, coloca-se a disposição. 70 

JURANDIR: pontua que o CES não tem pernas para visitar todos os municípios. Pontua que 71 

o problema dos hospitais regionais é em todo estado, em Uberaba está acontecendo. 72 

Pontua que os hospitais filantrópicos estão recebendo equipamentos que os hospitais 73 

públicos não possuem. Esclarece que a partir das capacitações, com formação dos 74 

colegiados de conselhos os conselhos devem acompanhar e fiscalizar. Pontua a importância 75 

do controle social discutir com os deputados para eles não  aprovarem verbas para os 76 

hospitais filantrópicos antes de recursos pra os hospitais públicos. 77 

 78 

2.  14h05’ - Leitura do expediente, comunicações, requerimentos, moções, indicações e 79 

proposições; discussão e deliberação plenárias sobre as matérias, em pauta; 80 
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3. 14h10’ – Apreciação e aprovação da proposta de ata da 503ª Reunião Ordinária do 81 

dia 14/12/2015, 504ª de 15 de Fevereiro de 2016, 505ª Reunião Ordinária de 14 de Março de 82 

2016, 506ª Reunião Ordinária de 11 de Abril de 2016, 509 Reunião Ordinária do dia 83 

11/07/16.- ATAS APROVADAS  84 

4. 14h15’- Informes da Mesa Diretora; - MESA DIRETORA ABRIU MÃO 85 

5. 14h30 - Informes dos Conselheiros e Mesa de Negociação do SUS;  86 

6. 14h50 – Informe CIB/SUS MG – JUSTIFICOU AUSÊNCIA. 87 

7. 15h00 – Apreciação e deliberação sobre a Programação Anual de Saúde 2016. 88 

A Mesa foi composta por Poliana Cardoso (SES-MG). Solicitou que os ofícios respostas da 89 

SES sejam encaminhadas aos conselheiros. A secretária Executiva do CES esclareceu que 90 

os ofícios foram enviados aos conselheiros na parte da manha. 91 

JURANDIR FERREIRA EFETOU A LEITURA DO RELATÓRIO DA COMISSÃO, E 92 

DOCUMENTOS ANEXOS. 93 

PARECER É DE APROVAÇÃO COM RESSALVAS: 94 

Mariana informou que houve atraso da entrega se deu em virtude de comunicação  95 

Posterior houve audiência na assembleia, que se compremeteu que qualquer alteração será 96 

acatada. 97 

Em 2016 não houve nenhum recurso para a copanor SOLICITA MAIORES 98 

ESCLARECIMENTOS. 99 

SOBRE RESTOS A PAGAR, pontua que o TCE nunca apontou que houve redução de 100 

recursos 12%, como as vezes acontece cancelamento. 101 

SOBRE A APLICAÇÃO EM CADA NO DOCUMENTO ENTREGUE HOJE, NA ÚLTMA 102 

PÁGINA INFORMA SOBRE OS VALORES. 103 

RREU ESTÁ  SENDO PUBLICADO O VALORES DE APLICAÇAO E DOS RESTOS A 104 

PAGAR. ENCONTRAM-SE NOS RELATÓRIOS QUADRIMESTRAIS. 105 

PERCENTUAIS POR BLOCO – ESTÃO INSERIDAS NA PROPOSTA DA PAS 2017, AS 106 

INFORMAÇÕES ENCONTRAM-SE NO DOCUMENTO ENTREGUE EM 12-09. 107 

MANIFESTARAM:  108 

Patrícia: informa que mesmo com a aplicação dos 12% está faltando medicamentos inclusive 109 

judicializados. Sobre essa questão Ederson solicitou que seja enviada ao CES a relação dos 110 

medicamentos faltosos. Manifestou Adriana Carajá que pontuou que mesmo com 111 

determinação judicial a SES não está cumprido. Pontua que vários pacientes estão 112 

morrendo por falta de  medicamentos. ENCAMINHAMENTO: PROPÕE REALIZAR UM 113 

SEMINÁRIO SOBRE MEDICAMENTOS. B) FORMAR UMA COMISSÃO JUNTAMENTE 114 

COM O MINISTÉRIO PÚBLICO PARA DISCUTIR A QUESTÃO; C) QUE AS ENTIDADES 115 

ENVIEM A LISTAGEM DE MEDICAMENTOS FALTOSOS PARA O CES FAZER OS 116 

ENCAMINHAMENTOS JUNTO A SESMG. D) PATRICIA PONTUA QUE SE O SES JÁ 117 

SABE DA RELAÇÃO DE MEDICAMENTOS NECESSÁRIOS PORQUE A SES PLANEJE A 118 

COMPRA DESSES MEDICAMENTOS, UMA VEZ QUE SÃO MEDICAMENTOS QUE SÃO 119 
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SOLICITADOS FREQUENTEMENTE; E) FORMAR UMA COMISSÃO PARA DISCUTIR 120 

SOBRE A QUESTÃO DOS MEDICAMENTOS; 121 

 122 

Jurandir  fez a leitura das respostas da CESMG, contudo alguns pontos das respostas não 123 

foram satisfatórios para a comissão CESMG. Formalizar a retirada dos valões da copanor, 124 

uma vez que há muitos restos a pagar. NÃO SERÁ INVESTIDO NOVO RECURSOS NA 125 

COPANOR ATÉ QUE SEJA UTILIZADO O RECURSO JÁ DESTINADO PARA A REFERIDA 126 

ENTIDADE. Sobre esta questão manifestou nazária. 127 

JURANDIR PONTUOU QUE HOUVE QUESTIONAMENTOS SOBRE A FUNED. O 128 

esclarecimento que foi dado é que a funed produz medicamentos e vende diretamente ao 129 

ministério da saúde. Não ocorrendo retorno para o Estado. 130 

RECOMENDAÇÕES DE ACORDO COM RELATÓRIO. 131 

MANIFESTARAM:  132 

Eni Carajá (Usuário – Morham). 133 

Paulo Carvalho foi nomeado Ouvidor da FUNED – INFORMES. 134 

JOSÉ RENATO PERGUNTOU SE NA PAS ENTROU A QUESTÃO DA JUDICIALIZAÇÃO. 135 

RESPOSTA: Está dentro do bloco de assistência farmacêutica. 136 

Romélia manifesta que não aprovará a PAS enquanto não chegar as correções e 137 

modificações; propõe realizar uma reunião extraordinária para aprovar com as 138 

recomendações do conselho. Pontua que a FUNED sempre recebeu muitos recursos pela 139 

Secretaria. POLIANA SUGERE QUE CES JÁ INCLUA NO RELATÓRIO SOBRE A 140 

ALOCAÇAO DE RECURSOS, DE REMANEJAMENTOS.  141 

POLIANA LEMBROU SOBRE A QUESTÃO DO GERENCIAMENTO DO FUNDO DE SAÚDE 142 

NÃO ESTAR DE RESPONSABILIDADE DA SES 143 

 EDERESON  144 

ADRIANA LEMBRA QUE RECURSO DA COPANO FOI APROVADO PARA 2014. 145 

JURANDIR LEMBROU QUE A PARTIR DE 2014 O CES COMEÇOU DISCUTIR  SOBRE 146 

QUE NENHUM RECURSO SERÁ DESTINADO PARA A INSTITUIÇÃO ATÉ QUE 147 

CUMPRAM O QUE ESTÁ EM ABERTO. LEMBRA QUE SE NA PRÓXIMA PROGRAMAÇÃO 148 

VIER COM JUSTIFICATIVAS O CES APRECIARÁE VOTARÁ A MATÉRIA.  149 

MANIFESTOU GILSON SILVA – QUE DEFENDE QUE A QUESTÃO DA COPANOR, QUE 150 

SANEAMENTO BÁSICO É SAÚDE. DEFENDE CONTINUAR REPASSANDO RECURSOS 151 

PELA COPANOR. Manifestaram: Rogério (Copasa) lembrou sobre a importância da 152 

seriedade da prestação de contas. Pontua que que ocorreu obras que não foram repassadas 153 

dentro do cronograma pré-estabelecido. Lembra que no ano de 2015 não houve repasses, 154 

os valores utilizados são a partir dos anos anteriores. Informa que há 95 milhões que são 155 

restos e que não foram repassados Informa que várias obras foram finalizadas, contudo, 156 

como não houve repasses a empreiteiras estão paralisando. Informou que há uma proposta 157 

de passar um recurso para copanor, via fundo de erradicação da miséria. SE PROPÕE 158 
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APRESENTAR EM PLENÁRIO UMA PRESTAÇÃO DE CONTAS. INFORMA QUE DESDE A 159 

PRESTAÇÃO DE CONTAS DE MARÇO, NÃO HOUVE NENHUMA ALTERAÇÃO. 160 

INFORMOU QUE JÁ HAVIA SINALIZADO PARA A COMISSÃO DO CES QUE SE OS 161 

RECURSOS NÃO CHEGASSEM ATÉ MAIO,  SERIA RECURSOS PERDIDOS. 162 

PROPÕE: Que a Copanor, apresente uma prestação de contas junto ao conselho. 163 

MANIFESTOU DANIEL; 164 

1º VOTAÇÃO: NÃO DESTINAR RECURSO PARA COPANOR UMA VEZ QUE HÁ RESTOS 165 

A PAGAR – APROVADO PELA MAIORIA; 166 

Favoraveis dois votos, abstenções dois votos; 167 

Aprovado que o remanejamento desse recurso seja destinado para a atenção primária; 168 

QUE A PAS SEJA APROVADA– COM AS RECOMENDAÇÕES E RESSALVAS DA 169 

COMISSSÃO (Listar convênios, Que os recursos destinados para ações d o controle social)  170 

COM UM VOTO CONTRÁRIO E UMA ABSTENÇÃO, A PAS FOI APROVADA PELO 171 

PLENÁRIO DO CESMG. 172 

8.  17 h00 – Composição das Câmaras Técnicas CESMG.. Os membros manifestaram 173 

no ato da assinatura do livro;. Ederson esclareceu que todos os membros da mesa diretora 174 

participarão não de forma fixa nas câmaras técnicas. 175 

Jurandir esclareceu que os membros da câmara técnica de orçamento atualmente estão 176 

trabalhando os instrumentos de gestão. 177 

Sandra saiu da câmara técnica de orçamento e financiamento, e particiará da CTGFT  178 

posteriormente. 179 

CT ORÇAMENTO– MÁRCIA E LIZANDRO 180 

CTC – MARGARETE E ADOLFHO, RUBEN, SANDRA ISSIDA, LOURDES E RUBENS, 181 

CTGFT – IRIS,  182 

Patrícia, Natália (ciências e tecnologia), Rogério, – CTGESTÃO E PLANEJAMENTO 183 

Aline – CT-Educação Permanente. 184 

Raimundo – Controle e Avaliação 185 

Eduardo – CT Políticas Intersetorias – o membro deverá enviar as sugestões  de atribuições 186 

para esta câmara técnica. 187 

AS CÂMARAS TÉCNICAS QUE JÁ POSSUIREM NUMERO SUFICIENTE NO PRÓXIMO 188 

MÊS JÁ POSSUIRÃO UMA PRIMEIRA REUNIÃO DE ALINHAMENTO. 189 

9. 17h30 – Composição da Comissão Organizadora da 1ª Conferência Nacional em 190 

Vigilância em Saúde; 191 

Encaminhar a Resolução para todos os conselheiros estaduais;  192 

Lourdes lembrou sobre a importância de montar as plenárias de mulheres trabalhadores e 193 

usuários. 194 

Aline e Daniel (usuários)  195 

José Renato (trabalhador) 196 
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Rogério - Gestor  197 

E membros da Mesa Diretora 198 

 A reunião será convocada os membros. 199 

Jurandir pontuou que é necessário que os conselhos municipais destinem recursos para a 200 

realização das conferência. 201 

JOSÉ PEREIRA PONTUOU SOBRE A NECESSIDADE DA MOBILIDADE DENTRO DO 202 

PLENÁRIO. GARANTIR MICROFONE SEM FIO. 203 

10. 18h00 - Encerramento. 204 

 205 

 206 

 207 

. Nada mais havendo para ser tratado Ederson Alves encerrou a reunião e eu Claudia 208 

Müller, suporte Técnico CESMG, redigi a presente Ata. Conselheiros Presentes a essa 209 

reunião: Abelange Ramalho da Silva (Titular/Usuário/Coletivo Bil); 210 

Aline Esteves Pacheco (Titular/Usuário/AMAPEM ); Andreza Almeida Fernandes 211 

(Titular/Trabalhador/CRESS);    Andréia Gonçalves dos Reis (Titular); Carlos Vanderley 212 

Soares (Titular); Djalma de Paula Rocha (Titular); Gislene Gonçalves dos Reis (Titular); 213 

Ederson Alves Silva (Titular/Usuário/CUT); Eduardo de Araújo e Souza 214 

(Titular/Usuário/MORHAM); Gislene Gonçalves dos Reis (Titular/Usuário/Central dos 215 

Movimentos Populares); Iris de Souza Almeida (Titular /Usuário/Central dos Movimentos 216 

Populares); José do Carmo Fonseca (Titular/Prestador/SINDHOMG); José Pereira de Souza 217 

(Titular/Usuário/FADEMG);  José Renato de Rezende Costa (Titular); Júnia Celia de 218 

Medeiros (Titular/Trabalhador/CRF); Jurandir Ferreira ( Titular/Usuário/CNBB); Kênia Lara da 219 

Silva; Lourdes Aparecida Machado ( Titular/ Trabalhador/CRP); Márcia Aparecida Nogueira 220 

Pivato (Titular); Maria Nazária de Souza Arruda (Titular/Usuário/FAPMG); Maria Nazaré Anjo 221 

dos Santos (Titular); Patrícia Mendes Santos Quintiliano (Titular); Raimundo José da Costa 222 

(Titular/Usuário/CNBB); Rogério Araújo (Titular); Romélia Rodrigues Lima 223 

(Titular/Trabalhador/SINTSPREV);  Rubens Silvério da Silva (Titular/Usuário/FAMEMG); 224 

Silvio Salvador Costa (Titular/Usuário/MORHA);  Adolpho Von Randow (Suplente); Adriana 225 

Fernandes Carajá (Suplente); Daniel dos Santos (Suplente/Usuário/FAMEMG); Davina 226 

Márcia Souza Braga (Suplente); Denilson Gonçalves (Suplente); Elânia dos Santos Pereira 227 

(Suplente/Trabalhador/COREN-MG; José Carlos Machado da Silva (Suplente); Livia Cozer 228 

Montenegro (Suplente/Trabalhador/ABEN); Sandra de Oliveira Silva 229 

(Suplente/Trabalhador/SINDSaude); Maryane Rodrigues Ferreira 230 

(Suplente/Usuário/ABRALE); Natália Gomes M. de Oliveira (Suplente); Nivaldo Cézar de 231 

Souza(Suplente/Trabalhador/CRF); Valdelice de Moura (suplente/Trabalhador/SINTSPREV); 232 

Valéria Monteiro de Jesus (Suplente);  233 

 234 

Belo Horizonte, 12 de Setembro de 2016 235 
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